

Efesios 5:10-24
Obras Infructuosas de las Tinieblas
Por Chuck Smith

(INTRODUCCION - NARRADOR) Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El pastor Chuck está al presente enseñando a través del libro de Efesios en donde hemos estado enfocándonos en nuestro caminar en amor.

Y en la edición de este día de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, estaremos continuando con más acerca del tema al ser alentados a no tener compañerismo con las obras infructuosas de las tinieblas.

Así que abramos nuestras Biblias en Efesios, capítulo 5, mientras el Pastor Chuck Smith abre en la lección de este día con el versículo 10.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

comprobando lo que es agradable al Señor. Y no participéis en las obras infructuosas de las tinieblas, sino más bien reprendedlas; (Efesios 5.10-11)

Cuando Pablo estaba escribiéndole a los Corintios, el dijo “¿qué comunión tiene la luz con las tinieblas?” Ahora piense por un momento. La luz y las tinieblas son mutuamente excluyentes. No puede co-existir. Cuando usted apaga una luz las tinieblas aparecen. Pero no pueden co-existir. No son uno. Están separada, entidades mutuamente excluyentes. Así que espiritualmente usted no puede caminar en tinieblas y caminar en la luz. Si un hombre que tiene compañerismo con Dios, que está en luz, y el está caminando en las tinieblas, el miente; el no está diciendo la verdad. Pero si nosotros caminamos en la luz como él está en luz, entonces tenemos compañerismo con Dios y la sangre de Jesucristo Su Hijo nos limpia de todo pecado. Así que nuevamente, no se engañe. Si usted está caminando en tinieblas entonces usted no puede tener compañerismo con Dios. así que tengan comunión con las obras infructuosas de las tinieblas, sino más bien reprendedlas.

Ahora, debemos tomar más que una actitud pasiva en cuanto a las tinieblas. Y de esa forma usted hará que ellas no vuelvan con más mugre después.

porque vergonzoso es aun hablar de lo que ellos hacen en secreto.

Mas todas las cosas, cuando son puestas en evidencia por la luz, son hechas manifiestas; porque la luz es lo que manifiesta todo. (Efesios 5.12-13)

Jesús dijo “No he venido a condenar al mundo, sino para que el mundo por medio de Mí sea salvo. El que en él cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado, porque no ha creído en el nombre del unigénito Hijo de Dios. Y esta es la condenación: que la luz vino al mundo, y los hombres amaron más las tinieblas que la luz, porque sus obras eran malas. Porque todo aquel que hace lo malo, aborrece la luz y no viene a la luz, para que sus obras no sean reprendidas.” (Juan 3.17-20) Así que no vendrán a Cristo por causa de sus malas obras. Cristo es luz y ellos no quieren venir a la luz porque les revela la verdad acerca de ellos. Ellos aman estar en él la oscuridad. Aman estar alejados de la luz.

Por lo cual dice: Despiértate, tú que duermes, Y levántate de los muertos, Y te alumbrará Cristo. (Efesios 5.14)

A los que están durmiendo en oscuridad, el llamado del evangelio. Levántense de los muertos, de esa muerte espiritual, y Jesucristo les dará vida eterna.

Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, (Efesios 5.15)

Así que aquí se nos dice que caminemos en amor, en el versículo 8, caminemos como hijos de luz, y aquí que caminemos circunspectamente.

aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. (Efesios 5.16)

Cuanto tiempo es gastado aún por el más cuidadoso planificador. En un sentido, yo considero que todo el tiempo que no es empleado en el desarrollo espiritual de alguna clase, en un sentido, es tiempo perdido. Ahora, no estoy diciendo que sienta que una persona nunca debería hacer nada con motivo de recreación, pienso que si tiene que

hacerlo. Pero pienso que aún nuestra recreación puede estar centrada alrededor de una base espiritual. Pienso que Dios nos dio todas las cosas para verdaderamente disfrutarlas. Pero usted sabe, cuando estoy comprometido con estas actividades recreacionales, mi corazón está en las cosas del Espíritu. Miro al océano, miro al surfista, miro la belleza de la creación de Dios y simplemente allí en compañerismo con el Señor. De hecho pienso que disfruto esto probablemente más que muchas de las personas por el hecho de que tengo lindos momentos de compañerismo con el Señor mientras estoy allí.

Me gusta lo que dijo Jim Elliot cuando salía con el equipo de lucha de la universidad de Wheaton College, ocasión cuando él ganó el campeonato nacional de AAU en su categoría de peso. Él escribió a casa, a sus padres en Washington y dijo “probablemente escucharán de algunos honores que he recibido recientemente en la lucha, el campeonato nacional de AAU, pero quiero que ustedes sepan que no fue con este propósito que fui a luchar. Mi propósito fue desarrollar un cuerpo más coordinado que pudiera ofrecer a Dios para que lo use en lo que sea que Él vea necesario.” El motivo detrás del ejercicio físico. ¿Quiero caminar calle abajo y tener a todo el mundo diciendo ‘miren que bien formado’ o estoy buscando dar a Dios un elemento más calificado para Él para que haga Su obra a través de él? Hace una gran diferencia.

Aprovechando el tiempo, perdemos mucho tiempo.

Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. (Efesios 5.17)

Así que muchas personas están confundidas en cuanto a la voluntad de Dios para sus vidas. El propósito y el plan de Dios para sus vidas. Y prosiguen perdiendo el tiempo. Aún haciendo sus propias cosas, nunca buscando a Dios verdaderamente, nunca buscando la voluntad de Dios para sus vidas. Dios, ¿por qué me has puesto aquí? ¿Qué tienes en mente para mí? ¿Qué obra es esta, Señor, que Tú quieres que yo haga para Tí? ¿Por qué me has puesto en este planeta? Y Dios nos ha colocado a cada uno de nosotros aquí con un propósito.

Pablo el apóstol escribiendo a los Filipenses dijo “No que haya logrado asir aquellos para lo cual fui asido por Cristo Jesús.” En otras palabras, cuando el Señor me detuvo en el camino a Damasco, él tenía un plan definido para mi vida. No he logrado

aún aquello que Dios planeó para mí. Pero estoy camino de eso. Olvidando las cosas que quedan atrás y extendiéndome a lo que está delante, a la meta.

Ahora, esta debería ser la historia de cada uno de nosotros. Avanzar hacia el propósito de Dios y el cumplimiento del propósito de Él y Su plan para mi vida. Redimiendo el tiempo y conociendo lo que Dios quiere que haga y esté en los negocios de mi Padre.

No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu, (Efesios 5.18)

Y en el Griego esto está en tiempo presente perfecto, lo cual indicaría un llenar continuo del espíritu “Estén siendo llenos” pero esta no es una buena gramática castellana. Esto es el griego, no tenemos un tiempo presente perfecto en el Español., o tal.

Ahora, estas son dos cosas interesantes que el pone juntas, y las relaciona. Aquí está un hombre tambaleándose, el tenía mucho vino, y Pablo igualaría eso al hombre lleno con el Espíritu. Ahora estas parecen cosas opuestas.

No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu, (Efesios 5.18)

Están más cerca de lo que una persona esperaría en la superficie. ¿Qué es lo que está buscando una persona que se vuelve al vino? El hombre que se vuela al alcohol ¿Qué está buscando? Hay un vacío dentro de él. Estoy tratando de encontrar algo que afectará mi vida. Estoy alcanzando algo que me satisfará; estoy buscando, estoy buscando. Algunas personas buscan en el alcohol para encontrar la paz, un contentamiento, una relajación una realización. Así que el hombre está buscando en el lugar equivocado; el está buscando en un lugar en donde nunca lo descubrirá. Otro hombre viene con la respuesta, estando lleno del Espíritu, ese vacío en mi vida es ahora completo y no estoy buscando más, no estoy buscando algo que satisfaga. Estoy satisfecho por medio de mi relación con Dios en el Espíritu. Así que en vez de ser cosas totalmente separadas, hay una atadura real en el mandato. “no os embriaguéis de vino en lo cual hay disolución, antes bien sed llenos del Espíritu”

hablando entre vosotros con salmos, con himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; (Efesios 5.19)

Cuando usted canta por recreación, ¿Qué es lo que canta? Cuando usted está tarareando una canción inconscientemente, ¿de qué canción se trata? Me gusta observar a mis nietos cuando ellos no se dan cuenta de que el abuelo los está mirando y escuchando. Me gusta verles jugar. Me gusta ver su inventiva y el interés que ponen en diferentes cosas. Y como me gusta ver cuando recorren unos metros en un triciclo o se meten en alguna actividad y están cantando acerca de Jesús, cantando acerca del Señor. Pienso “Que hermoso es eso”

Esto debería ser verdad en cada uno de nosotros. Cantar Salmos, himnos, canciones espirituales, haciendo melodía en nuestros corazones al Señor, esto es parte del inconsciente. Lo hago cuando no estoy consciente de hacerlo.

Ahora,

dando siempre gracias por todo al Dios y Padre, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo. (Efesios 5.20)

Dando gracias, siempre por todas las cosas. Ahora, esto es imposible hacerlo a menos que me dé cuenta de que todas las cosas obran para bien a aquellos que a Dios aman. Si no tengo la confianza, entonces no puedo dar gracias por todas las cosas. No puedo dar gracias por todas las cosas si no creo plenamente que Dios me ama supremamente, y que Dios es más sabio que lo que soy yo. Así que todas las cosas que Dios ha permitido venir a mi vida, El tiene un plan sabio y un propósito, motivado por el amor, y que El permite que vengan a mí. Y por lo tanto, puedo dar gracias por todas las cosas, pero si no me doy cuenta de eso, no puedo. Porque algunas cosas que me acontecen en la superficie parecen ser tan adversas, tan horribles que soy impulsado a verdaderamente clamar a Dios en contra de estas cosas. Pero si se que Dios están en control de mi vida, que nada puede sucederme si no es porque el Padre lo permite, y que el Padre me ama supremamente, así es que todas las cosas que acontecen, acontecen para Su propósito porque El me ama, yo le amo a Él, y El me ha llamado conforme a Su

propósito, entonces puedo dar gracias aún por las cosas que no entiendo cual sea su propósito.

Someteos unos a otros en el temor de Dios. (Efesios 5.21)

El ha estado hablando acerca de muchas de las características carnales, envidia y todas las demás cosas. Las características de la carne es de hecho egoísmo o una vida centrada en uno mismo, de donde viene la ambición y todas las otras cosas, la avaricia. Todo esto proviene de mi egoísmo. Lo quiero a mi modo, quiero que las personas cumplan mis deseos. Quiero que las personas jueguen bajo mis reglas. Quiero que se rindan a mí. Pero aquí se nos dice que nosotros debemos someternos los unos a los otros, someternos unos a otros. Ahora, la insistencia en nuestra propia forma es lo que trae toda la contienda y todos los problemas.

Recuerdo cuando era un niño que solían haber a lo largo de la carretera avisos de Burma shave. Y el aviso decía “Últimas palabras famosas de luces que brillan, si él no las apaga, no apagaré las mías.” No me rendiré primero, no me rendiré; tú tienes que rendirte a mí. Y esta es la base de muchas de las peleas, muchas de las luchas. Cuanta contienda podría evitarse si nos sometiéramos los unos a los otros en amor; someter el punto.

Y así,

Las casadas estén sujetas a sus propios maridos, como al Señor; porque el marido es cabeza de la mujer, (Efesios 5.22-23)

La *cabeza* aquí significa autoridad.

Así que, como la iglesia está sujeta a Cristo [su autoridad], así también las casadas lo estén a sus maridos en todo. (Efesios 5.23-24)

Ahora, esta es una regla para el matrimonio que Dios ha dado a la esposa, solo una. Debería ser simple para ella cumplir esta regla. ¿Por qué usted supone que Dios habrá hecho esta regla? Porque Dios entiende a los hombres. Y Dios sabe que en un hombre está esa imagen de macho. Que de algún modo el hombre necesita sentirse en control, que él puede, que él puede manejar la situación, que él es el jefe. Quiero decir,

que es parte de su ego de macho. Y Dios, entiende ese ego masculino y las necesidades del hombre, le dio a la mujer una regla por la cual su marido puede sentir que él es verdaderamente el hombre de la casa y está en control y por lo tanto muy compatible y amándola a ella.

Y así que, El dio a la mujer una regla simple, la cual, si ella sigue, haría que su esposo fuese muy responsable, una persona amorosa, fácil de tratar con ella.

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más e nuestro estudio versículo a versículo de Efesios en nuestra siguiente lección al mostrárenos los paralelos entre Cristo y Su iglesia y el matrimonio de un hombre y una mujer. Esperamos que usted haga planes para acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Asegúrese de acompañarnos la próxima vez cuando el Pastor Chuck Smith continúe con su estudio versículo a versículo a través del libro de Efesios. Esto será aquí en la próxima edición de LA PALABRA DE DIOS PAR AHOY. Y ahora, nuevamente aquí está, el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Quiera el Señor estar con usted, quiera Su mano estar sobre usted y bendecirle a lo largo de la semana, y que usted experimente más y más de Su amor, Su gracia obrando en su vida. En el nombre de Jesús.

(CIERRE – NARRADOR) Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.